

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 n. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor y La Puebla: á las 3¹⁵ (mixto), 8¹⁰ mañana y 2⁴⁵ tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla: á las 3¹⁵ (mixto), 8¹⁰ mañana, y 3¹⁵ tarde.
De La Puebla á Palma y Manacor: á las 4 (mixto), 8³⁰ mañana, y 3⁴⁵ tarde.
Días de mercado: de Inca á Palma 2 t.—Sábados de Palma á La Puebla 4¹⁵ t.—Domingos de La Puebla á Palma 5 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Rosendo, obispo y confesor.

Doscientos sesenta Mártires, en Roma, á los cuales por confesar á Jesucristo condenó Claudio, primero á cavar arena fuera de la puerta Salaria, y despues ser asateados por los soldados en el anfiteatro.

El triunfo de los santos mártires Leon, Donato, Abununcio, Nicéforo y otros nueve, en Roma.

Los santos mártires Ermetis y Adriano, en Marsella.

Santa Eudocia (ó Eudoxia), mártir en Memfis.

Santa Antonina, mártir, la cual en la persecucion de Diocleciano, habiendo despreciado á los dioses que adoraban los gentiles, despues de varios tormentos, la metieron en una cuba, y la echaron en la laguna de la ciudad de Zia.

San Guitberto, obispo, en Keisert-Wert.

San Albino, obispo y confesor, en Angers.

San Siviardo, abad, en Mans de Francia.

La traslacion de san Herculano, obispo y mártir, en Perouse, el cual fué degollado por orden de Tótila, rey de los godos.

CULTOS.—*Mañana sábado.*—En San Felipe Neri empezarán las Cuarenta Horas en honra de Nuestra Señora de los Dolores, siendo la exposicion á las seis, á las diez nona y la misa mayor. Al anocheecer completas y la reserva.

En Santa Eulalia á las siete de la mañana empezará el ejercicio del mes de marzo en honra de San José.

En la Merced se practicará el mismo ejercicio á las ocho de la mañana los días no festivos, y á las siete y media los domingos.

En el Hospital al anocheecer se dará principio á la devocion de los siete sábados dedicados á la Virgen de la Soledad, con sermon que pronunciará el P. Pedro Bautista Nadal.

En San Nicolas al anocheecer se dará principio á la devocion de los siete sábados dedicados á la Virgen de la Soledad.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Virgen de la Asuncion.

CORREO DE AYER.

LA TOMA DE TOKAR.

La rendicion de Tokar, de que hemos dado cuenta, ha producido en Inglaterra especialmente un efecto desastroso, El *Times*, el *Daily News*, el *Standard*, etc., se muestran partidarios de una intervencion formal; el *Daily Telegraph* atribuye decididamente la rendicion á la traicion del gobernador de la plaza que al tener noticia de que llegaban refuerzos ingleses se convino con los insurrectos dejándoles libre la entrada.

Los ingleses tenían á la vista de Tokar, en el puerto de Trikitat, dos buques, el *Orontes* y el *Rau-ger*, perfectamente armados y artillados.

Hay más; el sábado debian estar reunidos en Trikitat 5 000 soldados, casi todos ingleses, al mando del general Graham y provistos de la correspondiente artillería. Y para el domingo estaba preparado el ataque contra los árabes del cerco de Tokar.

Parece, sin embargo, que á principios de esta semana, el almirante Hewett, general en jefe de las fuerzas de todo aquel territorio, mandó un emisario al jefe de los insurrectos diciéndole que habia dispuesta una expedicion inglesa para Tokar, y que, deseando evitar derramamiento inútil de sangre, se lo avisaba para si queria levantar voluntariamente el sitio. Osman, el jefe insurrecto, contestó que sentía mucho el derramamiento de sangre; pero que estaba decidido á que la plaza se rindiera, y que cuantos reconociesen la soberanía del Mahdi, no perecerían.

El aviso del almirante Hewett ha sido sin duda utilizado por Osman, pues de los telegramas parece deducirse que los insurrectos, no queriendo, como es natural, aguardar á que los ingleses llegasen á Tokar, han dado el asalto ántes de que se pusiera en marcha la expedicion anunciada por el almirante.

La situacion de la plaza era buena, segun noticias que el lunes llevaron á Suakin dos habitantes que habian logrado escapar de ella; habia provisiones, se aguardaba allí la expedicion inglesa de un momento á otro; pero las municiones andaban ya escasas. Tambien parece que á la sazón el número de árabes que cercaba á la ciudad era pequeño. Pero Osman podia poner rápidamente en movimiento más de 10 000 guerreros, y el ánimo del comandante de la plaza no era muy grande. En este sitio los rebeldes han utilizado mucho los cañones Krupp cogidos al general Baker.

Osman, en su mensaje al almirante, anunciaba que á seguida de la toma de Tokar emprendería el asedio de Suakin. Es de advertir que este es ya uno de los puntos más importantes del mar Rojo, y que en su bahía está anclada toda una escuadra inglesa. En Suakin, por lo tanto, se reconcentrarán las fuerzas británicas.

Se teme con razon que esta nueva victoria acreciente considerablemente la rebelion del Sudan, y que Inglaterra se vea obligada á hacer grandes esfuerzos para asegurar los demas puertos del mar Rojo, amenazados por los prosélitos del Mahdi y que caerán indefectiblemente en su poder si Inglaterra no manda un ejército poderoso á aquellas indómitas regiones africanas, donde el odio á los europeos va creciendo constantemente.

EL MINISTERIO ITALIANO.

La situacion interior del Gabinete Depretis no mejora.

Pierde fuerzas sensiblemente de día en día.

Atribuyendo algunos al quebrantamiento natural del poder de la alianza triple, significado ya muy alarmante en las intimidades de las relaciones diplomáticas.

Los partidos políticos lo notan, la oposicion se prevale de ello, los revoltosos de la Romanía redoblan sus esfuerzos en levantar el país, y no se presenta una ocasion en que la mayoría no oscile, haciendo insinuaciones muy expresivas con abstenciones y reservas individuales.

Esto se ha notado particularmente con motivo de la enojosa discusion sobre enseñanza, por más que los periódicos ministeriales protesten contra los notorios desprendimientos de la mayoría y afirmen que nunca estuvo esta más compacta.

Achaques esenciales del parlamentarismo son estos como se sabe

Pero la verdad es que no pueden ocultar los amigos del ministerio que entre el y la mayoría no reina el perfecto acuerdo del pasado. Es incontestable que domina cierto descontento en las filas, y de ello se culpa al ministro Genala, pidiéndosele al señor Depretis que lo sacrifique, poniendo al presidente del ministerio en el caso de probar que en efecto no existe la armonía si le sacrifica, y si no, tampoco, pues aumentaría la guerra. Por tanto, la situacion ministerial se presenta más que incierta y tan llena de embarazos que hasta se llega á afirmar que no existe el acuerdo entre Gabinete y mayoría, ni siquiera entre los individuos del mismo Gabinete.

Sólo una discusion solemne y un voto favorable, como en la próxima discusion política del 1.º de Marzo podría acontecer, serían capaces de restablecer la cohesion en las filas que principian á desbandarse, con probabilidades de que, debilitándose así el ejército ministerial por diarias deserciones, sea tardío el intento de organizarle nuevamente.

MADRID 25 DE FEBRERO.

La Correspondencia, como modelo de documentos de autoridades conservadoras, publica el siguiente certificado que el Alcalde de un pueblo de la provincia de Málaga ha dirigido á la Diputacion provincial de la misma. Dice así:

«Certifico de un lobo muerto en favor de Juan Sanchez los abajo firmao alcalde y secretario certificamos á quien conbenga que Juan Sanchez cutribador y constructor de alimañas, tales como zorra, lobo, perro ravisoso y otras, á benio á declararnos que abia matao á un lovo á la entrada del bosque y que habia encontrao las patas en la niebie abiéndonos trasportao sobre las dichas patas, y nuestro secretario al cual hemos reconocido el ser esatamente abiendo bisto que el dicho lovo era lova todo con nuestro secretario al cual no hemos podido sacar los lodeznos como manda la Ley y por esto le libramos ei-certificao para la loba solamente al efecto que le balga una prima siempre con nuestro secretario al cual emo cortao las patas para juntarlas con el presente para que le balga lo declaramos verdad lo firmamos etc.»

Con alcaldes de la ilustracion del que nos ocupa ya pueden echar brancas los liberales.

— En un periódico lemos los siguientes detalles de naufragio del *Smila*, cerca de Brighton:

«El casco del buque fué arrojado á la costa. Entre los objetos que conducía figuraban artículos de *toilette* y una gran catidad de bebidas alcohólicas en pipas y botellas, que perfectamente embaladas, hallábanse en excelentes condiciones, á pesar del siniestro.

Pronto se hizo público en los alrededores del lugar la naturaleza de la carga, y de Brighton acudieron á la costa gan número de vagabundos y personas que viven de la caridad pública.

Hombres, mujeres y niños se instalaron en derredor de los barriles de *brandy* y de *wiskey*, y comenizó una orgia sin igual.

Por todas partes se veían personas embriagadas, que caían pesadamente al suelo sin poder volver á levantarse. Muchos quedaron muerto instantáneamente, por efecto del abuso del alcohol.

La policia era impotente para contener á los *bebedores*, que se multiplicaban á cada momento.

Y entre todos se bebieron trescientos barriles de aguardiente, casi la carga entera del *Smila*.

— Tenemos noticias fidedignas de los recientes ataques á la propiedad ocurridos en Jerez de la Frontera.

Hace pocos días fueron cortadas en una viña de D. Francisco Sanchez Villegas 250 cepas, y mutiladas 600, habiéndose prendido fuego ademas á una casa inhabitable enclavada en la misma heredad.

La Guardia civil y la rural practicaron las más activas diligencias en busca de los autores.

A disposicion del juez de instruccion competente han sido sometidos, como presuntos autores, Diego Martinez Soto, Antonio Gomez Rodriguez, Manuel Franco y Francisco Buron, los dos primeros capataces de la finca y los otros dos trabajadores dela misma.

Las pérdidas se calculan en 4.000 pesetas.

— Por bajo las cataratas del Niágara se acaba de construir un nuevo puente que une las líneas de Nueva Yorck Central. Solo dista cien metros del famoso puente colgante: mide 264,50 metros de longitud y se alza sobre las aguas 70 proximamente. Consta de dos vias y puede soportar, ademas de su propio peso, dos trenes de mercancías que circulen á la vez con tres toneladas por metro lineal, arrastrado cada tren por dos máquinas de 36 toneladas.

Descansa el puente sobre dos pilas metálicas de 40 metros de altura en forma de torres cuadradas, que á su vez reposan sobre dos pilas de mampostería de 11,40 metros de altura. Cada pila tiene siete pisos y soporta una forma horizontal en la parte superior, en forma de techo invertido en la inferior.

Las piezas metálicas sujetas á compresion son de acero y las que sufren traccion, de hierro forjado. La mampostería se ha construido de caliza muy

compacta por hilada de 60 centímetros, y para fundar las pilas se abrió la roca hasta una capa de enormes cantos, cuyos intersticios se rellenaron con hormigon hidráulico formando un inmenso bloque en cada cimientó.

— El número de los hombres es casi igual al de las mujeres en la totalidad de la población del globo, pero entre unos y otros países se observan notables diferencias.

De todos los pueblos del mundo Francia es el que más se aproxima al equilibrio entre ambos sexos, pues cuenta 1.007 mujeres por cada 1.000 hombres. Para el mismo número de representantes del sexo fuerte hay en Suecia 4 064 hembras, y sólo 933 en Grecia. Estos son los extremos respecto á Europa.

En las islas Canarias 1 000 hombres pueden elegir sus esposas entre 1.208 mujeres, pero éstas tienen el desquite en Australia, en Trasmánia y en Nueva Zelanda, donde se cuentan 817 mujeres por 1.000 hombres, y en la isla Mauricio, donde la más bella mitad del género humano no constituye más que la tercera parte, pues por cada 1.000 hombres hay solamente 647 mujeres. En la isla de la Reunión 547 mujeres pueden elegir entre 1.000 hombres, y en Hong Kong esos 1.000 hombres se ven muy apurados para elegir entre 366 mujeres nada más.

Ante este último dato ocurre al punto un consejo para las niñas que suspiran por un esposo: ¡Id á Hong-Kong!

— Créese que las coloraciones rojas y verdes observadas últimamente han sido la continuación de los fenómenos análogos vistos en Setiembre y Octubre de 1883 en Oceanía, en Asia y en Africa. Durante el mes de Setiembre desde la India hasta Egipto el sol se ha presentado verde á la salida, luego gradualmente azul hacia mediodía y verde otra vez en su ocaso. En el Cabo de Buena Esperanza se han hecho iguales observaciones.

Segun la mayor parte de observadores la electricidad ha representado un papel importante en estas perturbaciones atmosféricas. M. Smith, de Madras, dice que aquellos inmensos resplandores verdes y rojos que tanto han sorprendido en Europa solo son reflejos del cataclismo de las islas de la Sonda, debidos á la refracción y á la reflexión de los rayos solares á través del polvo volcánico muy fino y de vapores de agua proyectados en las altas regiones de la atmósfera por los volcanes de Java en erupción. Admitiendo esta hipótesis las cenizas de dichos volcanes habríanse trasladado á distancia por los vientos y diseminándose por todas las partes del globo habrían dado lugar á los efluvios luminosos.

Admite M. Preece que esta masa de materia volcánica lanzada en la atmósfera en el estrecho de la Sonda estaba electrizada negativamente, y, por consiguiente, cuando se agotó la fuerza de proyección la nube de materia debió estar sometida primeramente á las fuerzas de repulsión de la tierra electrizada y luego de la repulsión propia de cada partícula de polvo electrizado.

— Existen curiosos pormenores sobre la vida y costumbres del emperador de la China. Tiene trece años. Vive en el palacio de Jean-Chhsin-Tien en una especie de reclusión. Los criados le sirven de rodillas. Su madre la princesa le visita una vez cada mes: al dirigirle la palabra se arrodilla, levantándose seguidamente, y lo propio hace su padre. Consagra diariamente dos horas y media al estudio de la lengua china y la del manchú; y emplea igual tiempo en tirar el arco y montar á caballo en verano; y en los ejercicios del trineo en invierno. Sus profesores se arrodillan al entrar en su estancia, pero luego se sientan para darle las lecciones. Tiene á su servicio inmediato ocho eunucos, que hacen con él algo parecido con lo que se hace con Sancho Panza al ser nombrado gobernador de la isla. Si el emperador come demasiado de un plato, los eunucos están autorizados para retirarlo. Duerme, finalmente, en una gran cama, ricamente tallada y con incrustaciones de marfil y oro, cama tradicional que sirvió á sus antecesores.

— El número de iglesias ha aumentado en 56 en Inglaterra y Escocia. El clero, que también ha aumentado, cuenta entre sus miembros á varios religiosos franceses expulsados.

Puede decirse que hoy existe en Inglaterra doble número de sacerdotes é iglesias que inmediatamente ántes del restablecimiento de la jerarquía.

Respecto á las órdenes religiosas, son muy numerosas. En solo la diócesis de Westminster existen 17 conventos de hombres y 42 de señoras, todas de diversas órdenes.

En la diócesis de Southwark, la segunda de Londres, existen 12 conventos de hombres y 25 de señoras. En esa diócesis se han establecido los Cartujos. Su monasterio es el más hermoso y más rico de todo aquel distrito.

Paris 24 de febrero.

Nuestro Senado, que se ha distinguido por tantas debilidades y capitulaciones, acaba de cometer otra nueva en una materia muy grave, cual es la ley relativa á las asociaciones obreras. Hace dos semanas que la alta Cámara, si bien se resignó á reconocer la existencia legal de dichas asociaciones, se negó resueltamente á permitir que se concertasen y coaligasen entre sí; y varios oradores, incluso los de la izquierda, demostraron de la manera más evidente el inmenso peligro social que habria en dejar que las asociaciones obreras se pusieran de acuerdo y se unieran desde el uno al otro extremo de Francia, no solo respecto de una misma industria, sino entre industrias completamente diferentes.

Pues bien, lo que el Senado habia considerado con razon como muy peligroso é inadmisibile hace dos semanas, acaba de aceptarlo últimamente, como en definitiva lo acepta todo desde hace algunos años. Diríase que es un cuerpo enervado que todavía tiene de vez en cuando algunas rátagas de buen sentido, pero que es ya incapaz para en adelante de la menor fuerza de resistencia.

A consecuencia del deplorable voto que acaba de emitirse, el trabajo y la industria van á quedar á merced de las coaliciones obreras. No solo las asociaciones de los albañiles, ó la de los carpinteros, ó la de los aserradores, ó la de los pintores, ó la de los canteros podrán concertarse y obrar de mancomun con todas las asociaciones de la misma industria, sino que las asociaciones de todas esas diversas industrias podrán legalmente coaligarse en toda la estension del territorio, de modo que puedan acordar una huelga general á la misma hora y en todos los puntos.

Considérense, por ejemplo, los efectos de una huelga universal é instantánea de los panaderos desde Perpiñan á Lille y desde Nantes á Besanzon, é imagínense las consecuencias de una huelga análoga sobrevenida bruscamente por una orden dada desde Paris ó Ginebra respecto de diez, quince ó veinte industrias fundamentales.

Repito que esto equivale á entregar toda la vida social á merced de las asociaciones obreras, las cuales serán dirigidas á su vez por una Junta central, en la que dominarán algunos agitadores, quienes podrán disponer de este modo á su antojo de la riqueza y de la seguridad del país.

Imposible era hacer una ley mas detestable, y si aquella está destinada á ser puesta en práctica, no se tardará mucho experimentar sus desastrosas consecuencias.

Entre tanto continúa la huelga de los mineros y va extendiéndose por todo el país negro, que es como se designa la comarca en que se halla la inmensa cuenca hullera del Norte. Este calificativo traduce gráficamente la fisonomía general de la comarca en donde todo es negro: los habitantes, las casas, el polvo de los caminos y hasta la atmósfera, velada constantemente por el humo de las chimeneas.

Los obreros piden que la compañía de las minas de Anzin retire las modificaciones que quiere introducir en el trabajo y que se traducen en una disminución de salario, habiendo enviado varios comisionados á la prefectura de Lilla, cuyo prefecto les prometió trasmitir sus reclamaciones á dicha compañía. Mientras se aguarda una solución, crece la huelga y en este momento no bajan de 10 á 11.000 los obreros sin trabajo.

Por lo demás, no ha habido ningun desorden. Los obreros no aparecen en las calles ni en las tabernas, sino que permanecen en sus casas confiados en el buen éxito de su resistencia.

Ya dije días atrás que un grupo de realistas habia habierto una suscripción para erigir en Auray, en Bretaña, un monumento dedicado á la memoria del conde de Chambort. Hoy se anuncia que el conde de Paris ha enviado 50.000 francos á la comision, lo cual es un acto de delicadeza y de piadoso recuerdo que será grandemente apreciado en el antiguo partido realista, agrupado ahora al rededor del nuevo representante de la causa monárquica.—O.

Dice el *Monitor de Roma* del 20 de este mes:

«Con motivo del aniversario de su coronacion, el Papa ha recibido esta mañana las felicitaciones del Sacro Colegio. En seguida se ha trasladado á la sala de su biblioteca particular, en donde se ha dignado admitir á su presencia, no solo al Sacro Colegio, sino también á los Obispos que se hallan en la actualidad en Roma, á los prelados de la corte pontificia y á algunos individuos de la aristocracia romana, con todos los cuales ha conversado familiarmente por espacio de más de una hora sobre los intereses de la Iglesia en las varias partes del mundo.

Los ilustres concurrentes han tenido una particular satisfaccion al ver que en estos momentos en que se inaugura el sétimo año del glorioso pontificado de Leon XIII, Su Santidad disfruta de excelente salud y demuestra en la serenidad de su rostro y en el vigor de sus fuerzas la gracia especial que le

sostiene en medio de las amarguras de la situación presente.

Ayer y hoy han llegado al Vaticano gran número de telegramas que contienen la expresion de los votos que en todas las partes del mundo cristiano se hacen con motivo del aniversario de la eleccion del Soberano Pontífice.»

PARTES TELEGRAFICAS.

Paris 23.—El príncipe Gerónimo Napoleon, recibiendo ayer, acompañado de su hijo el príncipe Victor, á 80 delegados de los comités revisionistas de Paris pronunció el siguiente discurso, que tiene carácter de Manifiesto:

«La Constitucion de 1875 entregó el gobierno á una mayoría parlamentaria irresponsable.

Los males que aquejan á Francia revelan síntomas cada vez alarmantes.

Es preciso seguir una política levantada y legal. Poneos con osadía al frente del movimiento revisionista. El país seguirá. Solo al pueblo le pertenece el derecho de constituir el gobierno.

Madrid 25.—Se indica al poeta don Manuel del Palacio para representar á España en la república argentina.

Sigue preocupando á los hombres políticos la proyectada reunion de las mayorías de ambas Cámaras.

El *Globo* promete publicar mañana la conversacion mediada en el Retiro entre el señor Cánovas del Castillo y el señor Castelar, á fin de demostrar la falsedad de la especie de vasallage que se ha atribuido al señor Castelar por parte de algunos periódicos oficiosos.

Panamá 21.—Durante los últimos días se han registrado doce defunciones ocasionadas por la fiebre amarilla, pero dichos casos únicamente ocurrieron en personas llegadas recientemente al país.

En un telegrama de Lima se dice que los representantes de varias potencias han redactado una protesta contra un artículo del tratado celebrado últimamente entre las repúblicas del Perú y de Chile, y que M. Tallenag, ministro de Francia, es el encargado de presentar dicha protesta al gobierno peruano.

Las sociedades de las minas de Anzin han despedido á 600 obreros, habiéndose celebrado luego una reunion general de huelguistas en la que se ha acordado continuar la huelga.

Argel.—Una numerosa caravana del Sud de Oran ha realizado sin dificultad alguna el viaje de ida y vuelta hasta el oasis de Gourara, situado á unos 600 kilometros en direccion al Sud, habiendo quedado reanudadas con este motivo las relaciones comerciales que quedaron interrumpidas desde el año 1880.

Madrid 26.—Se gestiona activamente para que Francia consienta en el empalme de sus líneas con el ferro carril por Canfranc, pero por ahora Francia insiste en su negativa.

Es esperada en Cadiz la fragata *Navas de Tolosa*. Se ha dispuesto el desarme del buque de guerra *Isabel la Católica*.

Han sido firmados los decretos nombrando respectivamente representantes de España en Lisboa, Italia y Constantinopla á los Sres. Bugallal, Mendez Vigo y conde de Coello, y otro elevando á la categoría de primera clase á la legacion española en China para desempeñarla el Sr. Alba Salcedo.

No es exacto que existan disintimientos de ninguna clase entre los señores Cánovas del Castillo y Elduayen.

Paris 26.—Comunican al *Standard* desde Viena que la Puerta ha aplazado la publicacion de la protesta que se proponía dirigir á las potencias, á fin de no dificultar la accion del general Gordon en el Sudan.

El prefecto de Perpiñan ha sido nombrado delegado permanente del gobierno frances cerca de la república de Andorra en sustitucion del subprefecto de Prades.

Londres 26.—Hay ciertos indicios que autorizan para creer que la explosion ocurrida en la estacion de Victoria fué debida á la dinamita.

Aun cuando la situacion de Suakim es grave, sin embargo el almirante Hervet cree que las fuerzas de que dispone son suficientes para rechazar toda clase de ataques.

El *Pall Mall Gazette* publica un artículo demostrando la gravedad de la crisis actual y la necesidad de reforzar el ejército de ocupacion, á fin de obrar enérgicamente; anuncia que la llegada de M. Vicent á Londres resolverá todos los problemas, y afirma que, toda vez que la accion de M. Baring en el Cairo se ve constantemente dificultada por las obligaciones internacionales, es preciso que Inglaterra se encargue formalmente, por el período de algunos años, de las responsabilidades que actualmente pesan sobre ella, sin querer empero confesarlo.

GACETILLA LOCAL.

LA PIEDAD EN LA FAMILIA.

VII.

¿Porqué es casa sin Religion ó casa laica, la casa sin prácticas de piedad? Porque no cabe dar en la casa la enseñanza religiosa sino en esta forma, es decir, en forma de práctica piadosa.

Esto vamos á ver en el artículo de hoy Ni el carácter de la Religion, ni el carácter de los padres, ni el carácter de los hijos, consienten que se dé esa enseñanza religiosa en la familia bajo otra forma que bajo la de enseñanza práctica, ó sea de obras de piedad.

No lo consiente el carácter de la Religion. La Religion, como ciencia, es complicadísima, vasta, profunda. Apenas alcanza para estudiarla en todo su conjunto la vida más larga y únicamente á eso dedicada; apenas logra sondear algo más que superficialmente sus honduras el genio más perspicaz. Nada tan grande é inconmensurable como esa inmensa teoría que abarca todas las relaciones y misterios de Dios, del hombre y de la eternidad. Y sin embargo la Religion debe ser patrimonio de todos, y han todos de poseerla como primer medio para su felicidad presente y futura; todos, hasta los más rudos, hasta los más ajenos á toda investigación científica y aún al más vulgar deletreo. ¿Cómo se pueden, pues, conciliar ambos extremos? Muy sencillamente. Haciendo que posean bien la práctica de ella, aún aquellos mismos que ni de lejos pueden comprender su divina teoría. Creyendo, como también debemos creer todos, bajo la fe de Dios y de la Iglesia, comunicada á su débil inteligencia por medio de los padres, que son el órgano de mayor crédito y confianza que suele tener el niño en este mundo; y practicando y viendo diariamente practicar lo mismo que se cree; medio el más seguro de que tales enseñanzas sobrenaturales vengan muy luego como á identificarse y á formar un sólo hábito con la propia vida natural. Y repárese una observacion. Esta misma práctica, que alguien tal vez calificará de inconsciente, lleva consigo una cierta luz para la inteligencia de quien amorosa y sinceramente la observa, hasta el punto de que, iluminados con ella, muchos rudos é ignorantes han llegado á entrever y á columbrar en materia de Religion arcanos mil á que nunca llegó la ciencia adquirida por medio de los libros. La gracia de Dios se complace en darse á los pequeños y pobres de espíritu, y en hacer reflejar sus resplandores principalmente sobre los limpios de corazón. Es, pues, camino para saber mucho de cosas de Religion la fiel y humilde y amorosa práctica de ella, y es para el comun de los cristianos la única, sobre ser, aún para los que estudian, indispensable. Si ha de ser, pues, religiosa la familia; más claro: si no ha de ser laica, ó atea que es lo mismo, ha de ser piadosa; y no puede serlo más que por el uso y repetición, hasta formar hábito, de los actos de piedad. Lo exige, pues, el carácter mismo de la Religion.

Pero lo exige también el carácter de los padres. Los padres son los maestros natos de la familia. ¿Y cuántos padres hay que puedan ejercer este delicado magisterio, como no sea con la elocuencia y razones del buen ejemplo? Aun los padres leídos y de carrera, no lo son ordinariamente en este ramo de la ciencia religiosa, ni sirven para medianos catedráticos de ella. O no han de ser, pues, maestros en su casa, ó lo han de ser del modo único que pueden serlo, es decir, enseñando con la práctica lo que en otra forma no pueden enseñar. Y si esto decimos aún de los padres que tienen en ciencias y letras humanas regulares conocimientos, ¿qué habremos de decir de la inmensa generalidad de los padres, que ni aún eso poseen, que ni saben más que leer y escribir, ó que ni aún á tan poco llegan? Y, no obstante, maestros han de ser y con igual responsabilidad y deberes que los más instruidos. Sólo, pues, por medio de la piedad, esto es, de la práctica fiel y constante de los actos de Religion en familia, puede esta recibir la enseñanza cristiana que necesita.

Lo exige también, y finalmente, el carácter de los propios hijos. Los tales han de recibir esta enseñanza en una edad en que es imposible adquieran otra cosa que lo que procede de impresion, y se conserva y perpétua por medio de hábito. San Agustín ó Santo Tomas en persona, que estuviesen encargados de adoctrinar en la fe á niños de cierta edad, apenas podrían lograr de sus tempranas inteligencias otro fruto. No hay allí fuerza de abstracción, no hay destreza de raciocinio, no hay mirada comprensiva y generalizadora. Sólo hay tierra dispuesta á recibir semillas que en su día habrán de germinar y crecer, y estas semillas han de ser principalmente (además del hábito sobrenatural de la fe infundido por el Bautismo) hábitos creados por la autoridad del ejemplo. Hábito de creer, hábito de venerar, hábito de sujetarse, hábito de mortifica-

cion, y otros análogos, hé aquí los cimientos de la educacion religiosa; mejor: hé aquí casi toda la educacion religiosa posible para la tierna edad. Y como esto no se puede verificar más que con el ejemplo constante de la vida de piedad en la familia, hé aquí la necesidad de la práctica continua de los actos piadosos en ella.

Más breve, y resumiendo:

Si la Religion ha de ser enseñada para cierta edad y clase de personas, sólo puede ser enseñanza práctica. Si los padres han de ser maestros, sólo pueden ser maestros prácticos. Si los hijos han de ser discípulos, sólo pueden serlo siéndolo prácticamente.

Luego no cabe otra enseñanza religiosa en la familia que la enseñanza por medio de la piedad.

Luego la piedad en la familia es la primera necesidad de ella, y por tanto es para los individuos, especialmente para los jefes de ella, el primer deber.

Un corresponsal, amigo nuestro, residente en una de las ciudades más bellas y populosas de Andalucía, ha llevado tan allá, según recientemente nos escribe, eso de la piedad en la familia que venimos tiempo há predicando á nuestros lectores, que nos ha parecido bien ponerles á todos este hermoso ejemplo, como fin y corona de los presentes artículos cuya serie vamos á dejar cerrada con el de hoy.

Dicho amigo nuestro, ilustradísimo tanto como fervoroso, ha llegado á instalar en su casa lo que llama él con mucha propiedad *cullo doméstico*, y lo celebra con exactitud y minuciosidad las más edificantes.

Empezó por designar un sitio especialmente destinado á esos actos de piedad privada, y construyóse un oratorio. Puso en él las imágenes de los santos Patronos de la familia, la Inmaculada Concepcion, san José, san Roque y san Luís, presididos por el sagrado Corazon de Jesus. Decorólo con todo el gusto y primor que puede permitirse una familia regularmente acomodada, gusto y primor que todas las casas pudieran mostrar para con Dios, cuando vemos lo muestran tan fácilmente para el adorno de sus casas y personas y aún de sus perros y caballos.

Cada día se reúne por la noche aquel buen padre con su numerosa familia y criados en este lugar para la práctica de la piedad. El rezo del santo Rosario y un rato de lectura espiritual son los actos usuales de cada día: los de fiesta se añade algo á la cotidiana ración; y los más soleranos del año se festejan con iluminación más espléndida y con cantos que acompaña al armonium uno de los propios hijos. Una tabla á modo de dietario fijado en la pared del oratorio señala los días que podríamos llamar clásicos y las diferentes funciones con que deben ser celebrados sus días de preparacion, sus octavas y novenas, sus meses enteros consagrados á san José, á la Virgen de Mayo, al sagrado Corazon ó á las benditas almas del purgatorio. El padre es por derecho natural el oficiante en esta pequeña iglesia doméstica, verdadera hijuela de la parroquial, de la que es oscuro y modesto satélite auxiliar.

Hé aquí lo que se llama haber organizado la piedad en la familia de un modo que nada deja que desear. Mas sin haber llegado á esta perfeccion y formalismo de detalles, ¿no es cierto que todo padre y madre verdaderamente cristianos pueden hacer que haya en casa un culto doméstico análogo, si no igual, al que acabamos de indicar? ¿Qué dificultades tiene, como no sean las de la pereza, el rezo del santo Rosario? ¿Qué cuesta leer un cuarto de hora cada noche á la familia reunida unas páginas de cualquier libro apropiado, como la Vida del Santo, las obras del P. Granada que debiera saber de memoria todo español, ó el popular y nunca bien ponderado *Ejercicio de perfeccion*, del P. Rodriguez? ¿Qué perderían los hijos é hijas en tener conocidas, por la lectura que de ellas les hiciera el padre, todas ó casi todas las obras de nuestros admirables ascéticos; el severo Nieremberg, la jovial Teresa de Jesus, el familiar y castizo Rivadeneira; alternándolas con la lectura de los principales modernos que da á luz todos los días la apologética católica?

Esto se hacía antiguamente en España, y á esto debía sin duda su proverbial rigidez y austero carácter la antigua familia española. Las ideas son las que dan su debido temple á las costumbres, y las ideas en la casa como en la ciudad son las que han formado nuestras actuales costumbres civiles ó domésticas, tan flojas, tan desmalazadas. El que ambas quiera restaurar y volver á su primitivo orden, es necesario que empiece á reformarlas sobre la base de la sólida piedad, sin la cual es edificio sobre arena toda construccion que se intente llevar á cabo.

Y basta de eso, que la santa Cuaresma, ya en puertas, sobre otros asuntos va á llamar toda nuestra atencion.—*F. S. y S.*

(De la Revista Popular.)

Esta mañana á las ocho ha sido puesto en capilla el pobre Castañer que debe ser ejecutado mañana á la misma hora en el foso de la puerta de Jesus. El reo se muestra resignado, pero se niega á

probar nada; le asisten algunos celosos señores sacerdotes; el señor Alcaide de la cárcel y, principalmente, su caritativa señora, han mostrado en esta triste ocasion toda la delicadeza de sus cristianos sentimientos.

¡Un reo en capilla! ¡Qué tema para profundas reflexiones! ¡El cada'so, la muerte, la eternidad... y el hombre avanzando hacia ellos llevando en sus espaldas el peso del crimen y en sus manos la llave de oro del arrepentimiento!

En estos momentos el deber de todos los buenos es la oracion. Oremos para que de esa tremenda pena saque la justicia su expiacion, la sociedad su escarmiento y el reo su rehabilitacion ante los hombres y su perdon delante de Dios.

Esta mañana, en la Santa Iglesia Catedral, concluidos los divinos oficios, se ha celebrado rogativa pública, con exposicion del Sagrado Copon, como se acostumbra practicar siempre que se pone algun reo en capilla, á fin de implorar, por la intercesion de María Santísima y de todos los Santos, la misericordia de Dios sobre el infeliz hermano, que, condenado por la justicia humana, va á dar cuenta á la justicia divina de todos los actos de su vida.

Suplicamos á todos nuestros suscritores se unan á las oraciones de la Iglesia y rueguen especialmente hoy y mañana para que el Dios de las misericordias use de ellas en favor del desgraciado Castañer.

Mañana á las nueve en la Capilla de Palacio se celebrarán misas, se rezará el Santo Rosario y otros sufragios por el eterno descanso del alma del infeliz reo Castañer.

Leemos en el *Diario de Avisos* de Valencia que D Adolfo Soler y Garcia, comandante del correccional de San Agustin, ha sido destinado á desempeñar igual cargo en clase de director, al de Palma de Mallorca, con 4000 pesetas anuales.

El día 20 del próximo mes de Marzo, á las once de la mañana, en las casas Consistoriales de Alcudia se procederá á la venta en pública subasta de trece pinos de 53 á 85 centímetros de circunferencia existentes, en el monte de San Martin de dicha ciudad. Unos han sido derribados por los vientos, y los otros estorban el paso para el tránsito de los vehículos.

En la villa de Alaró en breve se procederá á la apertura del nuevo camino vecinal que, partiendo de la calle de Ferrer del sufragáneo lugar de Consell, vaya á empalmar con la vía férrea de Palma á Inca.

Durante la primera decena del mes de Febrero el Juzgado municipal del distrito de la Lonja registró 25 nacimientos, á saber: 14 niños y 11 niñas.

El registro de las defunciones ascendió á 23; 13 solteros de ambos sexos, 7 casados id., y 3 viudos id. Aumento 2 individuos.

Ha sido señalado el 31 de Marzo, á las once de la mañana, para dar principio á los ejercicios de oposicion á las notarías vacantes en esta ciudad y en Espórlas.

Ayer tomaron entrada en nuestro puerto el jabeque *Esperanza*, procedente de Cartagena, con cargamento de higos; el pailebot *Catalina*, de Cette, con pipas vacías; la balandra *Alerta*, de Torrevieja, con sal; y el laúd *Esperanza*, de Denia, con lastre.

Se despacharon la balandra *Isabel*, para Aguilas, con madera; el bergantin goleta *Mogador*, para Niza, con vino; el pailebot *Santiago*, para Marsella, con vino; el laúd *Pleta*, para Ciudadela, con yeso, y el vapor *Juime II*, para Valencia, con la correspondencia, 13 pasajeros y carga: salió por la tarde.

Esta mañana ha amanecido lloviendo y silvando un fuerte viento con algunos relámpagos y truenos. En el mar reina temporal.

La prefectura del Sena ha publicado la estadística del consumo parisien durante el año de 1883.

En los mercados se han vendido 6.842.353 pollos, 3.256.027 conejos, 2.473.517 pichones, 863.224 patos, 364.588 pavos, 233.241 liebres, 486.827 perdices, 191.711 codornices y 278.985 tordos.

Se han vendido además 12.268.630 kilogramos de mantequilla, 303.859 530 huevos, 190.035 centenares de ostras, 19.978.297 kilogramos de pescado fresco, 2.425.908 kilogramos de pescado de agua dulce, y finalmente 5.861.150 kilogramos de almejas y otros mariscos.

En los mataderos se han degollado 211.872 bueyes, 57.873 vacas, 220.437 terneras, 1.776.871 cerdos, 257.759 cerdos, 9.485 caballos, 307 jumentos y 40 mulas.

SECCION DE ANUNCIOS

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 28.

De Cartagena en 2 días jabeque Esperanza, de 39 toneladas, pat. Miguel Landino, con 4 mar. é higos,
De Certe en 10 días pailebot Catalina, de 61 ton., pa-Guillermo Alemany, con 6 m r. y pipas vacías.
De Torreveja en 4 días balandra Alerta, de 64 toneladas, pat. Juan Esteva, con 6 mar., sal y efectos.
De Denia en 1 día laud Esperanza, de 32 ton., pat. Jaime Bosch, con 4 mar y lastre.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 28.

Para Aguilas balandra Isabel, de 46 ton., pat. Juan Roca, con 6 mar., madera y efectos.
Para Niza bergatin goleta Mogador, de 79 ton., patron Bartolomé Roca, con 5 mar y vino.
Para Marsella pailebot Santiago, de 75 ton., pat. Guillermo Pujol, con 5 mar y vino.
Para Ciudadela laud Plata, de 13 ton., pat. Salvador Covas, con 4 mar. é yeso.

CRÉDITO BALEAR.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, se convoca á los Sres. Accionistas para la general ordinaria, que deberá celebrarse el día 2 del próximo Marzo á las once de la mañana, en el domicilio de la Sociedad.

La lista que comprende el nombre de los que tienen derecho á notar estará de manifiesto en la Secretaría; y los Sres. Socios que deban concurrir, se servirán recoger su papeleta de asistencia, con la anticipacion correspondiente.

Se advierte, que las cartas de representacion, se admitiran hasta una hora antes de la fijada para celebrar la junta. Palma 1.º Febrero de 1884.—Por el Crédito Balear.—El vocal de turno, Antonio M.º Sbert.

ADMINISTRACION DE CONTRIBUCIONES Y RENTAS

DE LA PROVINCIA DE LAS BALEARES.

Negociado Estadística.—Estando para terminar el Perito D. Jaime Mayol y Vidal, la comprobacion parcial de la riqueza urbana sobre el terreno en el barrio 7.º del 2.º distrito de esta Capital, empezará los trabajos referentes al barrio 8.º del mismo distrito, el sábado 1 de Marzo próximo arregladamente á las disposiciones vigentes; cuyo barrio comprende las calles de la Tierra Santa; Consolacion, Yeso, Virgen de Lluch, Bosch y Bauló.

Lo que se anuncia al público por medio del *Boletín Oficial* y demas periódicos de esta localidad á fin de que los interesados concurren á las operaciones de medicion y reconocimiento, facilitando á dicho perito los datos y noticias necesarias y no se le ponga el menor impedimento al buen desempeño del servicio que se les tiene encomendado. Palma 27 Febrero de 1884.—Francisco de Semir.

SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA

Palma de Mallorca.—Debiendo quedar terminada en 10 de Marzo próximo la corta de los cupones del vencimiento de 1.º Abril del corriente año, pertenecientes á los valores de la Deuda depositados en esta Caja, se procederá, desde aquella fecha, al envío de los del 4 por 100 amortizable al Banco, para su reconocimiento y consiguiente cobro, y á la presentacion de los del 4 por ciento Interior en la Delegacion de Hacienda de esta provincia, si antes del 6 de Marzo no solicitan por escrito sus dueños recogerlos en rama ó que la Sucursal se encargue de cuenta y riesgo de los mismos de su remision á Madrid para el cobro mediante el pago de un cuarto por ciento por comision y giro.

Ademas de la adquisicion de cupones del 4 por ciento Interior del expresado vencimiento con la bonificacion de 1 por ciento, ya anunciada, esta Sucursal descontará los del 4 por ciento amortizable y títulos amortizados al tipo de 5 por ciento anual y los del 4 por ciento Interior á medio por ciento al exterior.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.—Palma 25 de Febrero de 1884.—El Oficial-Secretario, Emilio Figueras.

CAMBIO MALLORQUIN

Quedan señalados los lunes, miércoles y viernes desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde para el pago del dividendo activo acordado por la Junta general celebrada en 24 de los corrientes. Palma 29 de Febrero de 1884.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.

BANCO DE PRÉSTAMOS Y CAJA DE AHORROS.

La Junta de Gobierno en sesion del día de ayer, acordó convocar á los señores accionistas á Junta General extraordinaria para darles cuenta de una proposicion sobre reforma de algunos artículos de los Estatutos por que se rige la Sociedad; cuya Junta tendrá lugar el día 6 del próximo mes de Marzo á las siete de la noche en el local que ocupan las oficinas, calle de S. Bernardo núm. 16.

Los señores accionistas que deseen asistir á la Junta, deberán depositar sus acciones con 48 horas de anticipacion, y recoger la papeleta de asistencia.
Palma 16 Febrero de 1884.—El Administrador, Cándido Fernandez. 11—9

La Junta de Gobierno en sesion del día de ayer acordó avisar á los señores accionistas el pago del tercer dividendo pasivo de cinco pesetas por accion, el cual se servirán hacer efectivo en las oficinas de la Sociedad, calle de San Bernardo núm. 16, todos los días no feriados de nueve de la mañana á una de la tarde, y de tres á cinco de la misma, á contar desde el cinco del próximo Marzo.
Palma 16 Febrero de 1884.—El Administrador, Cándido Fernandez. 11—5

GRAN LIQUIDACION DE PARAGUAS

POR FINAL DE TEMPORADA

PRECIOS DE FABRICA

Perfumería de F. Canals—Brossa 10

LA VERDADERA CIENCIA ESPAÑOLA

BIBLIOTECA ECONÓMICA

OBRAS PUBLICADAS DURANTE LOS AÑOS DE 1881, 1882 Y 1883

	PRECIO EN RS.		
	Rúst.	Med.	Holan.
SECCION CASTELLANA.			
<i>Los trabajos de Jesus:</i> que en los calabozos berberiscos escribió el siervo de Dios. Fray Tomé de Jesus. Consta de tres tomos de 300 páginas cada uno.	15	18	
<i>La Conversion de la Magdalena,</i> de Malon de Chaide, obra de estilo esmeradísimo, que contiene un fecundo manantial de consideraciones para el alma devota y para la predicacion. Consta de dos tomos de 300 págnas cada uno.	10	12	
<i>El Príncipe Cristiano,</i> del Padre Ribadenebra. Obra citada como uno de los primeros ejemplares de la literatura española. Consta de un tomo de 320 páginas.		6	
<i>El Filósofo Rancio,</i> del Padre Albarado. El sólo epigrafe de esta obra es ya su recomendacion. Consta de seis tomos de 320 páginas cada uno.	30	36	
<i>Hechos políticos y religiosos del que fué Duque de Gandía y Virey de Cataluña, San Francisco de Borja y Obras del mismo,</i> por el Padre Juan Eusebio Nieremberg, de la Compañía de Jesus, que magistralmente retrata aquella época de fe y esplendor de la monarquía española. El tercer tomo contiene obras originales del Santo, no publicadas ántes. Consta de tres tomos.	15	18	
<i>El Orinoco ilustrado,</i> del Padre Gumilla. Obra muy amena y curiosísima de la cual apenas se tiene hoy noticia. Consta de dos tomos.	10	12	
<i>La Providencia de Dios,</i> de D. Francisco de Quevedo, interesante obra tan notable como poco conocida. Un tomo.	5	6	
<i>Historia de Guipúzcoa,</i> del Padre Larramendi. Obra inédita, anotada por el eminente bibliófilo Padre Fidel Fita, de la Compañía de Jesus. Un tomo.	5	6	
<i>El Epistolario y la Victoria de la muerte,</i> del nunca bien ponderado Beato Orozco. Dos tomos.	10	12	
<i>La Crotología,</i> del Padre Fernandez Rojas (Liseno). Obra recreativa, que á la delicadeza de la sátira, reúne la profundidad de concepto y la belleza de la diction.	5	6	
<i>Meditaciones devotísimas del amor de Dios,</i> por el Padre Fray Diego de Estella. Consta de dos tomos.	10	12	
<i>Obras de S. Juan de la Cruz.</i> Encarecerlas sería desvirtuar su valía. Constan de cuatro tomos.	20	24	
<i>Exámen de Ingenios para las Ciencias,</i> del Dr. D. Juan Huarte de S. Juan. Consta de 1 tomo esta obra de rarísimas condiciones y amenidad.	5	6	
<i>Autos Sacramentales,</i> de D. Pedro Calderon de la Barca. Un tomo.	5	6	
<i>La Vanidad del mundo,</i> de Fr. Diego de Estella. Consta de tres tomos.	15	18	
<i>El pintor Cristiano y erudito,</i> de Fray Juan Interian de Ayala. Consta de tres tomos.	15	18	
SECCION LATINA.			
<i>In Quatuor Evangelistas Commentarii</i> (Joan. Maldonati). Consta de 10 tomos de 300 á 400 págs. cada uno.	95	105	
<i>Patrología Hispana. PP. Sæculi IV</i>			

	PRECIO EN RS.	
	Rúst.	Med. Holan.
(DD. Paciani et Dámasi Opera). Un tomo.	9'50	10'50
<i>Patrología Hispana. PP. Sæculi IV</i> (Faustini, Ossii, Paladii, Severi Majoricensis et Cæcii Sedulii Opera). Un tomo.	9'50	10'50
<i>Patrología Hispana. PP. Sæculi IV</i> (Theodosii, Bachiarii et D. Philastrii Opera). Un tomo.	9'50	10'50
<i>Patrología Hispana. PP. Sæculi IV</i> (Juveni Opera). Un tomo.	9'50	10'50
<i>Patrología Hispana. PP. Sæculi IV</i> (Gaudenti Opera). Un tomo.	9'50	10'50
<i>Patrología Hispana. PP. Sæculi IV</i> (Luciferi Opera). Un tomo.	9'50	10'50
<i>De Suavitate Dei et Custodia Linguae,</i> dividida en dos tomos.	19	21
<i>Defensio Fidei Catholicae adversus anglicanæ sectæ errores,</i> P. Franc. Suarez S. J. Seis tomos.	57	63
<i>Cursus philosophici,</i> regalis Collegii Salmaticensis Societatis Jesu. in tres partes divisi.—Auctore Ludovico de Lossada ejusdem Societatis. Tomos 10.	95	105
<i>Metaphisica,</i> P. Franc. Suarez S. J. Dos tomos para la suscripcion de este año y los restantes el año próximo.		

LA SAGRADA BIBLIA.

Suscripcion especial.

Texto latino de la Vulgata. Texto bíblico castellano de Ilmo. Torres Amat y notas del Ilmo. Scio de S. Miguel armonizando y aclarando los comentarios con los trabajos conocidos ya del insigne P. Fita de la Compañía de Jesus y otros de renombrados autores.
La obra constará de doce á catorce tomos de 400 á 500 páginas tamaño manual publicándose uno cada mes al precio de 10 rs. vellon para los suscritores.

TABLA DE PRECIOS DE SUSCRICION

Á ESTA BIBLIOTECA PARA RÉGIMEN DE LOS SUSCRITORES

TOMOS.	SEMESTRE				AÑO			
	Rústica.		Medio holandesa.		Rústica.		Medio holandesa.	
	Rs.	Cs.	Ps.	Cs.	Rs.	Cs.	Ps.	Cs.
Castellana.	18	»	4	50	36	»	9	»
Latina.	45	»	11	2	90	»	22	50
Cast. y Lat. Deducido el 30 por 100 de la latina de abono para los suscritores á las dos secciones.	49	50	12	38	99	»	24	75
Castellana.	24	»	6	»	48	»	12	»
Latina.	51	»	12	75	102	»	25	50
Cast. y Lat. Deducido el 30 por 100 de la latina de abono para los suscritores á las dos secciones.	59	70	14	93	119	40	29	85

NOTA.—Los señores que quieran suscribirse para el año de 1884 y deseen adquirir todas las obras publicadas por esta Biblioteca durante los años anteriores, tanto las de la seccion castellana como las de la latina, podrán obtenerlas á precio de suscripcion pagando por dichos años:
Seccion castellana en rústica, 36'00 ptas.—Id. latina en id., 90 id.—Id. castellana y latina en id., 99 id.—Id. castellana en media holandesa, 48'00 id.—Id. latina en id. id. 102 id.—Id. castellana y latina id. id., 119'40 id.
Se suscribe en la *Librería de Propaganda Católica* en donde se hallarán todas las obras publicadas.

ORNAMENTOS SAGRADOS

DE LA PRIMERA CASA DE ESPAÑA

Matas, Paloma y Serra, de Barcelona.

Unico depósito en Palma calle de Odon Colom núm. 6 y Perejil números 1 y 3.—Representantes Sres. Boix y Matas.
Numeros modelos confeccionados y para confeccionar en fino falso.
Esta casa cuenta con un gran surtido en varios géneros, como casullas, ternos, capas pluviales, pálios, gremiales, paños de hombros, estandartes, pendones, cingulos, albas, roquetes sobrepellices, etc. así como tisús, lamas de oro y plata, brocados, damascos, terciopelos, rasos, galones, flecos, borlas, puntas de hilo y de oro, etc.
Se dan facilidades para el pago.
Esta casa no tiene viajante por las villas de esta isla.

ZAPATERÍA CENTRO BALEAR

CALLE ODON COLOM, NUM. 40,

Entre la sastrería PETIT-PARIS y el depósito de máquinas del Sr. Banquè.

MATEO CASTELL, dueño de la zapatería, ofrece toda clase de calzado elegante, cómodo, sólido y barato, en cuya fabricacion no se emplean cartones ni zuelas artificiales, ni se utiliza mecanismo alguno.

El calzado á medida se sirve á las cuarenta y ocho horas.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 28 á las 4'45 t.

(Recibido el 28 á las 7'44 n.)

El Consejo trata la cuestion electoral.

Una voladura producida por dinamita en Inglaterra ha ocasionado veinte víctimas.

Los franceses avanzan á Tonkin.

Bolsin: 61'70.

Madrid 28 á las 7 n.

(Recibido el 28 á las 9'59 n.)

El Consejo ha acordado algunas reformas en la enseñanza.

Marruecos se opone á que los extranjeros trafiquen en el Riff: las Potencias están conformes y Francia en contrario.